



© Anthony Voisin

► PARCOURS

**26 février 1954**

naissance en Algérie

**1994**

installation en France, premier poste chez Léon

**1996**

intègre le Léon de Bruxelles de Pierrefitte

**Depuis 2007**

gérant de l'enseigne pierrefittoise

## Nourredine Hemma, garant de la saveur bruxelloise à Pierrefitte

Impossible de manquer l'imposante brasserie Léon de Bruxelles, dont la devanture verte et blanche domine, depuis 1996, le boulevard Jean-Mermoz et jouxte la station de tramway Alcide d'Orbigny. Le temple des moules-frites et autres spécialités culinaires belges est orchestré depuis 7 ans par Nourredine Hemma, à la bonne humeur communicative. Le sexagénaire à l'accent chantant a fait ses classes dans la restauration à Alger, sa ville natale, avant de s'envoler pour la France en 1994 et poser ses valises à La Courneuve. Après avoir décroché un poste de commis de cuisine chez Léon de Bruxelles, il s'est exercé pendant 2 ans à concocter les recettes du cru. «*Je travaillais à*

*Châtelet*», raconte-t-il, «*mais quand j'ai appris que le groupe ouvrait un restaurant à Pierrefitte, le tout premier en Seine-Saint-Denis, mon département, j'ai aussitôt demandé ma mutation*». Gravissant les échelons avec pugnacité, Nourredine Hemma enchaîne les formations et s'exerce aux métiers de barman et de serveur en salle, avant d'être affecté à Bobigny en tant qu'assistant de direction. En 2007, il est nommé gérant de l'enseigne pierrefittoise, une promotion récompensant son savoir-faire polyvalent. «*Il est important de connaître tous les métiers qui contribuent à faire tourner une brasserie. Selon les jours et les besoins, je donne un coup de main à l'équipe en salle ou en cuisine*».

### Plus forts que la tourmente

Entre 2010 et 2012, la franchise pierrefittoise, alors florissante, est malmenée par les travaux de la future ligne de tramway. Les chantiers qui se succèdent le long de la Nationale 1, entre Saint-Denis et Sarcelles, engendrent des embouteillages monstres : les clients, souvent véhiculés, se font rares, l'ambiance est morose. «*En dépit du chiffre d'affaires en baisse, le restaurant n'a pas fermé. On a eu la chance d'être soutenu par un groupe qui savait que seuls les travaux de T5 étaient la cause de nos résultats en berne*», précise Nourredine Hemma. Après un lifting au printemps 2013 pour fêter le retour des beaux jours et l'avènement du tram, la brasserie est prête à accueillir les nouveaux clients tentés par une escapade culinaire via le T5. En effet, depuis la mise en circulation du tramway, la fréquentation est en hausse. Et le gérant d'ajouter «*L'installation de nouveaux lampadaires juste à côté du restaurant est un atout supplémentaire*». Facilité d'accès, sécurité, qualité et convivialité : une recette qui fait ses preuves. Outre les formules du midi prisées des salariés des entreprises de Sarcelles, Pierrefitte et Saint-Denis, l'établissement se mue en restaurant familial le soir et le week-end avec, comme grand favori, les moules marinières en cocotte. «*Le dimanche soir, est proposée une formule moules à volonté L'un de nos clients ne repart jamais sans en avoir englouti 9 cocottes !*», s'amuse le responsable du restaurant. ■

«*Selon les jours et les besoins, je donne un coup de main à l'équipe en salle ou en cuisine.*»

# Brahim Rahoui, électron libre de Gustave-Courbet

À l'âge de 15 ans, Brahim Rahoui n'avait qu'une certitude : devenir professeur de technologie. Dix ans plus tard, le jeune certifié pousse la grille du collège pierrefittois Gustave-Courbet. Premier poste, premiers défis. Après 17 ans de bons et loyaux services dans le même établissement, son goût de l'enseignement est toujours intact. Naviguant, selon les niveaux, autour de thèmes comme « *habitat et ouvrage* » ou « *confort et domotique* », Brahim Rahoui aime se définir comme un « *passer de connaissances* » qui fait la part belle à la participation orale : « *J'aime dire à mes élèves : le cours, c'est vous qui le construisez en apportant vos idées.* » Son créneau, des cours plein de vie et des sorties sur le terrain, qui favorisent une meilleure compréhension de la ville, et donc de la vie. Le tout saupoudré d'éducation citoyenne, comme en témoigne la sortie aux Archives nationales. « *En classe de 6<sup>e</sup>, nous abordons le thème des transports. Le plus souvent, j'essaie de privilégier les approches concrètes. L'arrivée du tramway à Pierrefitte*

*offrait une excellente opportunité de détailler les nouveaux aménagements urbains de la ville* », raconte le professeur de techno. Pour Brahim Rahoui, le collège Gustave-Courbet n'est pas un établissement scolaire comme les autres. Outre la diversité d'enseignements qu'il propose – classes ULIS, SEGPA, CIPPA, CHAM, CHAS... – le collège pierrefittois met en place, depuis de nombreuses années, des projets ambitieux variés : « *Ici, les enseignants sont particulièrement volontaires et n'hésitent pas à transmettre leurs passions. C'est le professeur d'arts plastiques qui s'occupe du jardin partagé. Quant au prof de SEGPA, il emmène régulièrement ses élèves faire de la voile* », explique Brahim Rahoui. Pour l'enseignant, il est primordial que le collège ne soit pas une structure coupée du monde extérieur. Depuis de nombreuses années, l'établissement scolaire travaille avec des associations locales et des partenaires extérieurs, notamment avec l'AFPAD qui lutte contre le décrochage scolaire. Louant cette initiative, le professeur essaie, quant à lui,

d'accompagner ses élèves de 3<sup>e</sup> dans leur choix d'orientation.

## Projet Brésil 2014

Bouillonnant d'énergie, Brahim Rahoui figure parmi les 3 encadrants qui ont mis en place le projet « Brésil 2014 ». Fort du succès du projet initial - 20 élèves de la section sportive du collège s'étaient envolés en Afrique du Sud en 2010 pour assister à la Coupe du Monde -, l'équipe pédagogique a décidé de réitérer l'aventure. Grâce, entre autres, à l'association Sport'A Vie, 18 élèves des sections sportives mettront cette fois-ci le cap sur le Brésil pour assister cet été à la Coupe du Monde. Le but ultime de cette belle expédition est surtout d'appréhender la culture brésilienne. Il est fort à parier qu'il ne sera pas aisé de choisir parmi les 36 élèves qui viennent tous les mercredis après-midi s'initier aux différents aspects culturels du Brésil. « *Ce n'est pas leurs résultats scolaires qui comptent mais leur implication dans le projet. Pour l'instant, ils sont tous très motivés !* », témoigne le professeur. Dans la vie, comme dans le sport, l'important est de participer ! ■

## ► PARCOURS

### 1995

Obtention du CAPET (certificat d'aptitude au professorat de l'enseignement technique)

### 1997

Nomination au collège Gustave-Courbet

### 2004

Fait venir la garde républicaine motorisée au collège

### 2012

Organise le stage de cohésion d'une classe de 3<sup>e</sup> en alternance ; 17 élèves passent une semaine à l'Alpe d'Huez et y rencontrent les chasseurs alpins du 93<sup>e</sup> Régiment d'Artillerie de montagne

### 2014

Encadre le projet « Brésil 2014 » : 18 élèves à destination du Brésil à la découverte de la culture brésilienne



© Anthony Voisin

« **J'aime dire à mes élèves : le cours, c'est vous qui le construisez en apportant vos idées.** »



© Gilbert Gérard

## PFC, modalités d'inscription

Retourner le formulaire rempli, lui adjoindre :

- 2 photos d'identité,
- une photocopie de la pièce d'identité ou du livret de famille (et présenter l'original) ;
- un certificat médical de non contre-indication à la pratique de l'activité, une autorisation parentale pour les mineurs.

Cotisations : de 130 à 150 euros selon les catégories (déductions possibles pour les bénéficiaires de « bons CAF »).

FOOTBALL

# Première saison pour le Pierrefitte Football Club

Fort d'un nombre important de licenciés - 372 au total - l'AS Pierrefitte Football a décidé de voler de ses propres ailes, en juillet dernier, en créant une section de foot autonome, le Pierrefitte Football Club. Une nouvelle appellation mais pas seulement ! De Pierrefitte au Brésil, tour d'horizon des projets d'un club plein d'allant.

Le sport le plus populaire au monde fait de nombreux émules à Pierrefitte. Presque 7 jours sur 7, les fans du ballon rond convergent vers le complexe Roger-Fréville et le Palais des sports Pierre-Machon pour s'adonner à leur passion. Comme son aîné avant lui, le Pierrefitte Football Club accueille des joueurs âgés de 6 à 45 ans, répartis en diverses catégories. Entre 17h30 et 22h30, les créneaux réservés au club font le plein. De sorte que le nombre d'entraîneurs est passé de 25 à 35. « À partir de cette saison, chaque catégorie est gérée par un référent expérimenté », explique le président du PFC, Bilali Camara. Des entraîneurs triés sur le volet, des maillots flambants neufs, un site Internet bourré d'infos... Le mot d'ordre du club est assurément « professionnalisme » ! Mais

pour le PFC, la qualité d'un club sportif se mesure aussi aux résultats obtenus sur le terrain. Le projet le plus ambitieux de son président étant d'évoluer au niveau régional : « On souhaite que nos éducateurs suivent les meilleures formations possibles. Leur niveau de qualification est primordial pour exploiter le potentiel de nos joueurs. »

### Allez les filles !

Souhaitant ouvrir le foot à un public le plus large possible, le club a mis en place dès janvier une section féminine de futsal. Grâce à un partenariat avec le district, la ligue et la Fédération française de football, le club a pu recruter une entraîneuse de choix, Maricela Correa, qui s'occupe des nouvelles recrues. Et, le président

d'ajouter : « L'une de nos priorités est de créer plusieurs catégories « filles » d'ici la rentrée sportive 2014 ». D'ailleurs, en mai prochain, les meilleurs éléments de la section féminine participeront à un tournoi de foot en plein air organisé à Nantes. Rien de tel pour motiver les troupes !

### Brésil, nous voilà !

En mai 2012, l'équipe de foot de la ville brésilienne de Santa Cruz avait passé une dizaine de jours à Pierrefitte. Cette année, les Pierrefittois disputeront le match retour... au Brésil ! De mi-juin à début juillet, les heureux élus assisteront également sur place à certains matchs de la Coupe du monde. Tels des ambassadeurs de la ville, les 11 joueurs, sélectionnés avec soin pour leurs qualités de jeu mais aussi leur respect des valeurs sportives, auront l'occasion unique d'acclamer l'équipe de France, notamment lors de la rencontre « France/Suisse ». Et, Bilali Camara ne résiste pas à l'envie de prédire son pronostic : « Ce sera un beau 3-0 pour la France ! » Les Suisses n'ont qu'à bien se tenir... ■

### Renseignements

Stade Roger-Fréville, 89 rue Nungesser et Coli  
Tél. 01 48 26 01 62 ou 06 15 53 88 96  
site : [www.aspierrefitte.footeo.com](http://www.aspierrefitte.footeo.com)  
page facebook : A.S. Pierrefitte Football/Futsal